

## Les exportateurs français à la reconquête du marché marocain

**L**e Maroc continue de représenter un marché stratégique pour les céréales françaises. Le 9 octobre prochain, les professionnels de l'Hexagone prévoient d'organiser à Casablanca un grand séminaire de présentation de l'offre céréalière française pour la campagne 2018-2019. Initié par France Export Céréales, l'association de promotion internationale des céréales françaises, cet événement s'inscrit dans le cadre des «Rencontres franco-marocaines des céréales», pour l'année 2018. Conduite par le président de France Export Céréales, Philippe Heusele, la délégation française comprendra des représentants de sociétés d'exportations des céréales et d'équipement pour le stockage, la conservation, l'analyse et la transformation de ces denrées.

Pour la campagne 2017-2018, la France a engrangé une moisson de 35 millions de tonnes (Mt) de blé tendre (la céréale la plus cultivée dans le pays). Cette production est en baisse de 4% par rapport à la saison précédente, néanmoins nettement meilleure que la récolte catastrophique de 2016, minée par les inondations (27 millions de tonnes). Cette année-là (2016), alors que, le marché marocain avait exprimé une forte demande, vu une récolte céréalière locale très faible, la France n'a pu accaparer que 8% (330 kilotonne :kt) du marché marocain durant la campagne de commercialisation 2016-2017 de blé tendre. Les chiffres relatifs à la campagne de commercialisation 2017-2018 ne sont pas encore disponibles. Néanmoins, les céréaliculteurs français ciblaient 50% des importations marocaines en blé tendre, soit plus de 1,57 Mt afin de retrouver leur rang de premier fournisseur du Royaume. Concernant le blé dur, un petit million de tonnes a été exporté à l'étranger par la France en 2016-2017 (0,96 Mt). Le Maroc en était le premier client pays tiers (Hors UE) avec 85 kt, suivi de l'Algérie avec 54 kt.

Rappelons qu'au Maroc, la récolte des trois principales céréales, à savoir le blé dur, le blé tendre et l'orge, a culminé à 103 millions de quintaux pour la campagne agricole 2017-2018, soit un record de rendement de 22,9 quintaux/hectare. Quelles que soient la conjoncture et les quantités à acheter à l'Hexagone, France Export Céréales est active au Maroc à travers une implantation permanente à Casablanca. Celle-ci travaille aussi pour les marchés tunisien et de l'ouest de l'Afrique subsaharienne. ■ **Moncef Ben Hayoun**

